

Lo más destacado de la semana

Núm. 59 / 17 de mayo de 2024

EE.UU. /



Tras concluir la revisión cuatrienal de las políticas arancelarias impuestas a bienes chinos en el marco de la Sección 301, el gobierno de Estados Unidos (EE.UU.) aumentó aranceles a productos de industrias estratégicas, como energía limpia, vehículos eléctricos, semiconductores y acero y aluminio.

Las medidas plantean [aranceles](#) de 100% a vehículos eléctricos chinos, un aumento arancelario de 50% a celdas solares y semiconductores, y aranceles de 25% a determinados productos de acero y aluminio, baterías y partes de baterías y guantes médicos. También se impondrán aranceles a grúas portuarias, jeringas y agujas, minerales críticos, entre otros.

La administración del presidente Biden también recomendó, entre otros, establecer exclusiones a maquinaria utilizada en procesos de manufactura internos, incluidas 19 propuestas de exclusión a determinados equipos de fabricación solar y asignar fondos adicionales al Buró de Aduanas del país (CBP) para reforzar la implementación de las medidas propuestas.

Lo anunciado provocó diversas reacciones, incluida la [reprobación](#) de China, al declarar que el gobierno estadounidense abusó del procedimiento de revisión de la Sección 301, que el aumento de aranceles se debía a cuestiones políticas internas y que las medidas afectarían gravemente la relación bilateral de ambos países, además de añadir que el país implementaría medidas de retaliación.

Unión Europea /



Europa corre el riesgo de sufrir [daños colaterales](#) de la competencia entre EE.UU. y China ante la potencial pérdida de mercado estadounidense, advirtió Josep Borrell, funcionario de la UE durante un evento en el Instituto Hoover de la Universidad de Stanford.

De acuerdo con Borrell, si los chinos pierden el mercado estadounidense, dirigirán a Europa su exceso de capacidad, y “un exceso de exportaciones chinas a la UE pondría en peligro la competitividad europea, lo que orillaría a Bruselas a buscar soluciones”.

“Europa no está lista para aceptar el desmantelamiento de la industria Europea. EE.UU. tampoco. Por lo tanto, si China no responde lo suficiente, tendremos que proteger nuestras industrias como lo hace EE.UU. de forma coherente y coordinada”, expuso el funcionario.

OMC /



Durante la celebración de una reunión informal de Jefes de Delegación en Ginebra, la embajadora de Mauritania, en calidad de facilitador de las negociaciones sobre la reforma al sistema de solución de controversias de la Organización Mundial de Comercio (OMC), [solicitó](#) a las delegaciones designar a expertos para avanzar en el trabajo técnico de las negociaciones que iniciarán a finales de mayo.

Con base en las consultas que la embajadora Dwarka-Canabady sostuvo con diversas delegaciones, las negociaciones irán en dos direcciones: el desarrollo de reuniones a nivel Jefes de Delegación y el desarrollo de trabajo técnico a cargo del conjunto de expertos designados, según el informe de la reunión informal.

Los miembros de la OMC acordaron en la decimosegunda conferencia ministerial (MC12) continuar las discusiones sobre la reforma al sistema de solución de controversias “con vistas a disponer de un sistema de solución de diferencias pleno y funcional, accesible a todos los miembros en 2024”, según el documento final de la reunión ministerial. Aunque algunos miembros presionaron para alcanzar un acuerdo antes de la decimotercera conferencia ministerial (MC13), no fue así. Ahora, el plazo aceptado es a finales de 2024, lo que deja a los miembros un espacio de negociación de siete meses.